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Incautan ‘pelotazo’ lanzado al patio del recinto penal

Personal de Gendarmería activó plan de seguridad al
descubrir siete cartuchos, drogas, celulares y una carta

Intentan ingresar
tiros de escopeta
a la cárcel local

‘Yoyi’ Varas los cultiva en rojo, blanco y rosado:
En Catemu se producen los únicos
copihues en todo el Valle de Aconcagua
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Por no ser rentable:
Luego de 30 años cierra
el quiosco de Turismo
frente a Plaza de Armas

 Pág. 7

En sector de la terraza:
Autorizan al comercio
ambulante para que se
instale cada 15 días
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PUTAENDO
Alcalde Sergio Zamora
da positivo al examen
de coronavirus
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Llaman a inscribirse:
Comenzaron clases de
natación en la piscina
del Estadio Fiscal
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Subvención municipal:
Lista forma de pago a
clubes de Asociación
de Fútbol local
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LOS ANDES
Inician matrículas para
el Centro de Formación
Técnica Estatal en Los
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INCENDIO FORESTAL.- El intenso sonar de sirenas durante la madrugada de ayer miér-
coles despertó a muchos sanfelipeños. Se trató de un incendio de pastizales de grandes
dimensiones en el sector de Pocuro, a unos 200 metros del Puente El Rey, el que se
expandió rápidamente y comenzó a quemar el tendido de energía eléctrica de alta ten-
sión. En el combate del siniestro participaron voluntarios de los cuerpos de Bomberos de
San Felipe, Santa María, Rinconada y Los Andes.

Pág. 9Pág. 9Pág. 9Pág. 9Pág. 9

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  8Pág.  8Pág.  8Pág.  8Pág.  8

Gigantesco siniestro forestal:
Sirenas por incendio
despiertan a San Felipe
la madrugada de ayer
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   Marco López Aballay
        Escritor

El Leviatán PTU
¿Qué Estudiar?

Este lunes comenzó a
rendirse la Prueba de Transi-
ción Universitaria (PTU), su-
ceso que será muy importan-
te para los jóvenes que desean
ingresar a la educación supe-
rior y que sustituye a la Prue-
ba de Selección Universitaria
(PSU). Estos cambios inclu-
yen modificaciones en la me-
todología de estudio. En la
PSU las Universidades exi-
gían una ponderación máxi-
ma de 50%, en la PTU la pon-
deración se reduce a 30%.
Además, la nueva Prueba de
Transición considera menos
preguntas, ajusta temarios,
incorpora medición de com-
petencias y no solo de cono-
cimientos.

La PSU exigía un míni-
mo de 450 puntos promedio
en las pruebas de Lenguaje y
Matemática, independiente
del rendimiento escolar. La
nueva PTU considera 450
puntos promedio en las prue-
bas de Comprensión Lectora
y Matemática y se estableció
una nueva habilitación para
estudiantes que obtengan un
promedio de notas que los
ubique en el 10% superior de
su establecimiento. La PSU
permitía 15% de Admisión
especial para todas las Uni-
versidades y 20% para las
zonas extremas. La PTU au-
menta a 20% de Admisión es-
pecial para todas las Univer-
sidades y 25% para las zonas
extremas.

En estos momentos miles
de jóvenes deben tomar la de-
cisión más importante de su
vida. Independiente del ner-
viosismo y preocupación fa-
miliar por este año académico
irregular producto de la pan-
demia sanitaria. Las preguntas
¿Qué voy a hacer con mi
vida? ¿Qué carrera estudia-
ré? dos preguntas que deben
estar como un caleidoscopio
en la cabeza de nuestros jó-
venes. A esa tan corta edad,
no es para nada fácil deter-
minar qué se quiere hacer a
futuro, y la profesión que se
elija serán las herramientas
que acompañen a los jóvenes
toda su vida.

Se recomienda a los pa-
dres que en conjunto con sus
hijos o pupilos deben infor-
marse sobre el proceso de
admisión 2021, un total de 87
universidades, centros de for-
mación técnica e institutos
profesionales solicitaron ser
parte del nuevo Sistema de
Acceso a la Educación Supe-

rior, es decir, estar adscritas a él.
A su vez es importante señalar,
NO guiarse solo con el futuro
puntaje de la PTU para decidir
la vocación, ya que es un proce-
so largo de mucha reflexión y au-
toconocimiento propio.

¿Cómo acompañar a los
jóvenes en este proceso de ma-
nera que se transforme en una
experiencia positiva? Aunque
es difícil eliminar el stress, tene-
mos que señalar que el miedo y
stress, no son conceptos malos
en sí mismos, es una respuesta
fisiológica a ciertos estímulos
que nuestro sistema límbico nos
coloca, en lo que se llama modo
«alerta: huir o atacar». ¿Cómo
vencer el miedo, si nunca cono-
cí el miedo? Hay que mirar el
miedo como una etapa dentro
de un aprendizaje, donde el
miedo se convierta un motor
que movilice mis intereses y
gracias a él, pueda conseguir
mis metas, venciendo todos los
obstáculos y superando así todo
miedo. Es clave que los jóvenes
se den cuenta de lo que cuestan
las cosas en la vida, todo cami-
no es difícil, pero siempre con
esfuerzo y sacrificio se llega a
buen puerto y al final puedan
gritarle a la vida «Soy Capaz
de todo».

En razón a lo anterior, el rol
de los padres y profesores es ge-
nerar un vínculo y ser empático
con lo que efectivamente están
viviendo los jóvenes. Tampoco
sería bueno aumentar ese estrés,
ya sea criticándolos por lo poco
que se esforzaron durante el año.

Tomar esta decisión de vida,
nunca es fácil, de modo que, si
los jóvenes no tienen muy claro
su futuro académico, en esta co-
lumna se busca de manera breve
poder entregar algunas herra-
mientas a los padres:

Primero es necesario incul-
car en el alumno una actitud ac-
tiva: a veces los jóvenes piensan
que de forma divina se ilumina-
rán y sabrán qué carrera elegir.
Eso nunca sucederá, los padres
deben fomentar el tema, buscar,
preguntar e indagar acerca de las
carreras que les interesen. Pero

toda esta búsqueda debe nacer
de los jóvenes, los padres solo
deben apoyar. Ellos deben visi-
tar las universidades o sus pági-
nas web, son ellos quienes de-
ben visitar las infraestructuras,
hablar con los estudiantes y pro-
fesionales de estas carreras. Es
fundamental que los padres mo-
tiven a realizar estas tareas se-
ñaladas y no los padres realizar-
la por ellos, por el hecho que ge-
neraríamos una generación de
jóvenes inútiles que no serán ca-
paces de hacer nada por sí solos
y nunca serán independientes.
Dentro de las competencias pa-
rentales es saber educar para
dejar partir algún día a nues-
tros hijos, para que puedan
desenvolverse solos por la vida.

Es fundamental invitar a
los jóvenes que se pregunten
por un momento qué quieren
ser y no qué quieren estudiar.
Es más importante que los jóve-
nes sepan qué quieren hacer du-
rante toda su vida laboral, tener
claro en dónde les gustaría tra-
bajar, que preocuparse por lo que
tienen que aprender o qué ramos
tienen que aprobar en la univer-
sidad para lograrlo.

¿Trabajarías gratis? Un
indicador de que se ha elegido
bien la carrera de estudio es in-
vitando a los jóvenes a pensar,
si estaría dispuestos a ejercer
su profesión incluso gratis. Si
se busca trabajar solo por dine-
ro, probablemente no le apasio-
nará la elección de la carrera y
seguramente en un futuro estará
inconforme con su trabajo.

Sugiero visitar la página web
portal MiFuturo.cl, sitio que en-
trega ciertas recomendaciones
para ayudar a los padres junto a
los estudiantes a poder tomar la
decisión correcta.

«Cuando yo tenía 5 años, mi
madre me decía que la felicidad
era la clave de la vida. Cuando
fui a la escuela, me pregunta-
ron que quería ser cuando yo
fuera grande. Yo respondí «fe-
liz». Me dijeron que yo no en-
tendí la pregunta y yo les res-
pondí, que ustedes no entendían
la vida». John Lennon.

Viernes 01: Su pregunta me
incomoda, doctora. No obstan-
te, le responderé con una frase
de Juan Emar: «No tengo amo-
res ni con mujeres ni con hom-
bres ni con bestias ni con obje-
tos». Esa es mi primicia, docto-
ra, ya no me apetece el cuerpo
de otro/a, prefiero explorar a
solas mi cadáver lleno de granos
y agujeros que reclaman el pla-
cer a cualquier precio. Entonces
introduzco mis dedos y presio-
no hasta chorrear sangre, vomi-
tar, salivar y quedar exhausto
ante las paredes del túnel de la
muerte. Así permanezco horas y
días en posición fetal. A ver si
retorno a otra vida, doctora, en-
vuelto en piel de pantera o leo-
pardo y reconquisto la selva de
cemento. O bien retorno como
un Diosa Dorada, con vestidos
de fiesta y lentejuelas, imitando
a Liberace ante un piano color
pastel y una capa rosada que
cubra mi espalda tiritona.

Sábado 02: Mi habitación
es enorme, doctora, aunque a
veces me parece dormir en va-
rias habitaciones y mis órganos
se distribuyen en decenas de ca-
mas con el objetivo de desconec-
tarme de la pesadilla. De esa
manera mi cerebro duerme en
compañía de mis pies, mi cuello
junto al escroto, mis nalgas con
el corazón y mis ojos con el cor-
dón umbilical que me lleva a la
vida anterior, doctora, cuando
fui prostituta en las calles de La
India y el día de mi muerte arro-
jaron mi cuerpo al río Ganges,
recitando: «¡Oh Madre… Collar
adornando los mundos! / ¡Es-
tandarte que sube al cielo! / Te
pido que me vaya de este cuer-

po a tus orillas, / Bebiendo tu
agua, rodando en tus olas, / Re-
cordando tu nombre, otorgándo-
te mi mirada.»

De esa manera logré mi sal-
vación, doctora, un carruaje ce-
lestial me llevó a las alturas has-
ta el fin de los tiempos. Hasta
que un día me vi envuelto en el
líquido amniótico, y un oleaje
gris me trajo de vuelta al infier-
no terrenal.

Lunes 04: Ya le dije, docto-
ra, estoy de paseo por estas ave-
nidas. Aunque no sé hasta cuán-
do, tal vez me vaya esta noche o
mañana temprano, cuando los
espíritus errantes me cojan del
cuello, presionen mi nariz y mi
boca y me metan en sus mochi-
las llenas de huesos. O me arro-
jen desde el octavo piso y ape-
nas reviente agarren mis mechas
y aparezca desnudo ante las es-
trellas. Entonces las saludaré
como tantas veces lo he hecho.
¿Qué les diré?, creo que nada.
Tal vez las contemple durante
siglos o me dedique a contarlas
hasta ver el nacimiento de una
nueva galaxia, mientras un agu-
jero negro me reviente.

¡Por supuesto que sí! ¡Me
encantaría que usted me acom-
pañara! Aunque ahora no es po-
sible, doctora. Consultaré a los
muertos y le aviso.

Martes 05: Creo que llegué
por error, doctora. Aunque mi
memoria me dice que antes, mu-
cho antes estuve aquí. Tal vez
viví como pájaro en las techum-
bres del patio de Mediana Esta-
día. O quedé atrapado después
de un suicidio. No lo sé. A decir
de otros llegué un día lluvioso y
oscuro. Y no hablaba nada. Las

palabras habían desaparecido,
los pensamientos se multiplica-
ban y mi cabeza en cualquier
momento reventaría. Ahora me
baso en lo que usted sostiene:
intento de suicidio. Pero no le
creo, doctora. Creo más bien que
intenté asesinar a mi sombra
mientras me perseguía a través
de los espejos. Eso es lo más
certero desde que descubrí que
aquella me perseguía, y más de
una vez intentó estrangularme.
Pero fui más listo -y la última
noche mientras dormía- me le-
vanté. Fui al baño y apenas se
cruzó le tiré un balazo. Cuando
vi que sangraba salí arrancando
y de pronto me vi convertido en
un vampiro. Desde entonces ten-
go el cuerpo helado y mi sangre
es un río que arrastra una pan-
demia de siglos.

Miércoles 06: Anoche me
visitó Erzsébet Báthory, la con-
desa sangrienta de Hungría. Me
preguntó si había jóvenes vírge-
nes, para llevárselas a su tumba.
Intenté agarrarla, bajarle la blu-
sa de seda y beberme su sangre.
Pero en un dos por tres se con-
virtió en una mancha, similar a
la que dejara la paciente Marga-
ret Shilling en el piso de una ha-
bitación del ático del manicomio
Athens Lunatic Asylum de Ohio.
El calendario indicaba enero de
1979. Su cuerpo estaba desnu-
do y sus ropas apiladas sobre el
alféizar de una ventana.

Tuvimos la visita de dos fan-
tasmas ilustres, doctora. Y aho-
ra las veo a través de los crista-
les de aquella estantería.

Pero todos aquí somos fan-
tasmas, doctora. Excepto usted
que es la única sobreviviente.
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evitar contagios», comen-
tó.

Ricardo Herrera, vo-
cero de la agrupación de co-
merciantes ambulantes, va-
loró la disponibilidad del

CRÓNICA

Terraza de la Plaza de Armas:

Municipio autorizó instalación de comerciantes ambulantes cada 15 días

El alcalde Christian Beals se reunió con los comerciantes ambulantes, autorizándolos insta-
larse cada 15 días en la terraza.

• La medida tiene como propósito reacti-
var la economía en la comuna, mantenien-
do las medidas sanitarias para evitar con-
tagios.

La Municipalidad de
San Felipe autorizó, a un
grupo de 34 comerciantes
ambulantes, instalarse dos
veces al mes en la terraza de
la Plaza de Armas, por es-
pacio de tres días, comen-
zando el próximo 14 de ene-
ro.

Esta medida se sustenta
dentro de la política imple-
mentada por la administra-
ción del alcalde suplente
Christian Beals, destina-
da a impulsar la reactiva-
ción económica en la comu-
na, razón por la que tam-
bién se aseguró que la Feria
Diego de Almagro seguirá
funcionando si es que la co-
muna retrocede a Fase 2.

Al igual que la vez ante-
rior, durante el período que
se extiende esta autoriza-
ción, los comerciantes am-
bulantes no podrán insta-
larse en ninguna calle del
damero central de la comu-
na.

El jefe comunal destacó,
durante la reunión con los
comerciantes ambulantes,
el compromiso mostrado en
los casi dos meses que fun-
cionaron en ese mismo lu-
gar y una vez que finalizó el

plazo se retiraron de la te-
rraza, tal como se había
acordado.

«Queremos dignificar
el trabajo de muchas per-
sonas, en un ambiente muy
difícil, esto mientras eva-
luamos un proyecto que
permita dar una respues-
ta real a todas estas fami-
lias que se dedican al co-
mercio ambulante. Por
ahora entregamos esta al-
ternativa con todas las
medidas sanitarias para

municipio: «También noso-
tros cumplimos con todo lo
que se nos pidió porque
comprendemos que todo
fue muy positivo para no-
sotros.

«Esto es una tremenda
ayuda, por eso nos acerca-
mos para ver si podíamos
seguir trabajando acá en la
terraza y así no volver a la
calle», precisó.

11º 32º
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11º 29º

11º 30º

11º 31º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Abren en San Felipe oficina del Incami para atender a migrantes

Jorge Rubio Olivares, encar-
gado de Incami San Felipe.

Lauro Bocchi, sacerdote di-
rector del Instituto Católico
Chileno de Migraciones (In-
cami).

INCAMI SAN FELIPE.- Ellos son parte del gran voluntariado del Incami San Felipe, quienes
atienden a migrantes regulares e irregulares en Portus 289 de lunes a viernes de las 10:00
a las 14:00 horas y de las 16:00 a las 19:30 horas.

BUSCAN INFORMACIÓN.- Familias enteras acuden a esta oficina para ser asesorados en
todos los aspectos que apunten a su regularización migratoria.

En medio de la pande-
mia, carencia de empleo,
despidos masivos y frente a
un año 2021 que llega ape-
nas con un poco de esperan-
za y las primeras vacunas
contra el Coronavirus, sur-
ge un rayo de luz para los
miles de migrantes que hoy
día radican en Aconcagua,
muchas veces de manera
irregular. Se trata de la aper-
tura de una pequeña pero
bien funcional oficina del
Incami -Instituto Católico
Chileno de Migraciones-
para brindar información y
asesoría en el tema migran-
te, aquí en el centro de San
Felipe (Portus 289).

¿ES LA MIGRACIÓN
UN
DERECHO HUMANO?

La importancia que este
servicio social tiene radica
en la misma complejidad
que impera hoy día de po-
der realizar cualquier trámi-
te migratorio para cualquier
migrante sin sus documen-
tos al día, muchos de ellos
llegados a Chile por razones
humanitarias y en busca de
su legítimo Derecho a la
Migración.

Ahora bien, la Declara-
ción Universal de Derechos
Humanos establece que ‘to-
dos los seres humanos na-
cen libres e iguales en dig-
nidad y derechos y, dotados
como están de razón y con-
ciencia, deben comportarse

fraternalmente los unos con
los otros’; y que: ‘1. Toda
persona tiene derecho a cir-
cular libremente y a elegir
su residencia en el territo-
rio de un Estado, y 2, ‘Toda
persona tiene derecho a sa-
lir de cualquier país, inclu-
so del propio, y a regresar
a su país’.

Sin embargo, pese a que
estos preceptos, acompaña-
dos del principio de no dis-
criminación, se refuerzan
con lo establecido en el
Pacto de Derechos Civi-
les  y Políticos y en la
Convención sobre la
Protección de los Dere-
chos de todos los Traba-
jadores Migratorios y
de sus Familiares que,
además, establece que dicho
instrumento es aplicable a
todo el proceso migratorio,
es decir, a la preparación,
partida, tránsito y a todo el
período de estadía en el Es-
tado que lo emplee, así
como el regreso al Estado de
origen o de residencia habi-
tual. Todos estos instru-
mentos han sido ratificados
por el Estado de Chile que,
en virtud de ellos, ha con-
traído la obligación de res-
petarlos y garantizarlos.

NO ES ABSOLUTO
Como otros derechos

humanos, la migración
no es un derecho abso-

luto. Puede haber restric-
ciones, las que en este caso
dicen relación con el Prin-
cipio de Soberanía y el de-
recho de los Estados a ges-
tionar los flujos migrato-
rios, estableciendo requisi-
tos de ingreso, de estadía, de
salida y expulsión. Esta pre-
rrogativa no puede ejercer-
se de manera arbitraria y
debe, en todo momento,
realizarse en un marco de
derechos.

Diario El Trabajo ha-
bló con Lauro Bocchi, sa-
cerdote director del Institu-
to Católico Chileno de Mi-
graciones (Incami), quien
nos describió detallada-
mente el operativo que se
desarrolló este martes en
San Felipe: «El Incami es el
departamento de la Iglesia
Católica que tiene que ver
con todos los temas que tie-
nen que ver con la migra-
ción de personas, entonces
desarrollamos varias acti-
vidades y servicios, varios
programas como asesoría
jurídica laboral, trámites
online, bolsas de empleo,
tenemos abogados al servi-
cio de los migrantes y tra-
bajadores sociales (…) Este
martes estuvimos con un
operativo en terreno acá en
Portus 289 y fue una inter-
vención puntual en la que
atendimos a 68 personas en
alianza con la Organiza-
ción Internacional para las
Migraciones (OIM). Este es
un servicio gratuito que
ofrecemos a los migrantes
para acompañarles en su
proceso de regularización.
Nosotros sabemos la im-
portancia de tener sus do-
cumentos para estas perso-
nas, para que esté y viva
regular en el país, por eso
queremos colaborar con los
migrantes con este servicio.
Esto porque hay mucha
desinformación. O sea, los

migrantes a veces se aseso-
ran con otras personas que
no tienen conocimiento o
entre los mismos migrantes
y entre grupos de migran-
tes que llegaron hace años
y que fueron otros trámites
los que hicieron, pero aho-
ra la realidad para el mi-
grante es distinta, y tam-
bién principalmente por la
falta de información. Es di-
fícil para un migrante po-
der encontrar información
porque a veces se le dice al
migrante que busque en tal
página Web y el tema no es
tan sencillo, pues hay mu-
cho migrante que no sabe
cómo buscar la informa-
ción ni solicitar o postular
para una visa porque no
saben cómo subir los docu-
mentos, escanearlos, foto-
copiarlos ni qué documen-
tos necesitan, entonces lo
que queremos hacer es fa-
cilitar ese servicio, y el he-
cho de que sea gratuito es
porque hay personas que
cobran por eso, cobran
caro, y a veces sin tener co-
nocimiento sobre este
tema», indicó Bocchi a Dia-
rio El Trabajo.

INCAMI SAN FELIPE
La oficina del Incami

atiende en Portus 289 de
lunes a viernes de las 10:00
a las 14:00 horas y de las
16:00 a las 19:30 horas.
Diario El Trabajo tam-
bién habló con Jorge Ru-
bio Olivares, encargado
de Incami San Felipe, quien
explicó a nuestro medio el
accionar de este organismo
ya disponible para migran-
tes.

- ¿Cuáles son los pro-

blemas que enfrentan
los migrantes en la ac-
tualidad acá en Aconca-
gua?

- Son varias las proble-
máticas que enfrentan los
migrantes en estos momen-
tos, una de ellas es esta pan-
demia del Covid-19 que nos
sigue azotando de manera
terrible, en lo que es el Va-
lle de Aconcagua la Oficina
de Extranjería en Goberna-
ción se encuentra cerrada
de forma presencial, y se
encuentra cerrada produc-
to del teletrabajo, entonces
esta situación ha hecho todo
un poco más lento todos los
procesos, en tanto que los
migrantes deben hacer una
reserva de Hora de Atención
Online, y después debe es-
perar que entre dos a tres
meses llegue esa cita. Obvia-
mente ya no hace la fila en
la calle, pero tiene que ha-
cer una fila virtual donde
pasa varios meses sin su re-
gularización migratoria.
Pero después que les llega la
cita le dice ‘mire, dentro de
15 días tienes que ir’, y re-
sulta que le llega un correo
que dice ‘todo lo que a us-
ted estamos solicitando tie-
ne que enviar vía digital,
pero, el original tiene que
enviarse vía Correos de Chi-
le que está a una cuadra y
media, para que me lo en-
víe a la Oficina de Extranje-
ría de manera física, éste es
un Viacrucis lleno de buro-
cracia.

- ¿Cómo afecta esta
situación en la parte
emocional y laboral a
los migrantes?

- Indiscutiblemente, aquí
este es un reconocimiento de

manera transversal, desde
las autoridades como el Mi-
nistro del Interior, de Álva-
ro Bellolio, de Incami, de la
Iglesia, de todos. Un migran-
te que no esté regularizado,
que no tenga acceso a su
identificación, a su RUT,
realmente es un dolor de ca-
beza, y no es un dolor de ca-
beza nada más para docu-
mentos, es más bien un tema
que te destruye la autoesti-
ma, porque no te permite
tener acceso a casi ningún
servicio. En el Servicio de
Salud te niegan, te dan un
RUT provisorio y sacar este
RUT provisorio es comple-
jo. A los hijos de migrantes
en estas condiciones les
cuesta ingresar al colegio
porque tienen que sacar un
RUT provisorio que da la Di-
rección Provincial de Educa-
ción, pero también es todo
más burocracia, todo es más
problemático, y justamente
en este tema de pandemia en
el que estamos, y si ya era
complicado cuando era pre-
sencial, en pandemia con te-
letrabajo estos RUT proviso-
rios también son más difícil
conseguirlos, pero en el hos-
pital tú no puedes recibir
servicios si no tienes el RUT,
y si no lo tienes te piden uno
provisorio y si tampoco lo
tienes el provisorio, empie-
za otra vez un karma adicio-
nal a esta historia. O sea, le
golpean la autoestima, la
psiquis del migrante, quie-
nes a veces se preguntan en
esos casos ‘por qué me vine
de mi país’, y la respuesta a
esta pregunta es obvia: Por-
que no tenía garantías segu-
ras al vivir en su país.
Roberto González Short
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EXTRACTO NOTIFICACION

RIT : C-791-2020 GARCÍA/TRONCOSO F. Ing.: 26/11/2020
RUC: 20- 2-2096434-6 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda
EN CAUSA RIT C-791-2020, RUC 20- 2-2096434-6, CUIDADO
PERSONAL DEL NIÑO, PARTES DEMANDADAS DOÑA
EVELYN ABIGAIL GARCIA GOMEZ, C.I. 15.819.696-4 Y DON
JACOB LUCIANO TRONCOSO SALVO, C.I. 17.138.361-7,
PARTE DEMANDANTE DON ROLANDO ANTONIO GARCÍA
BASTÍAS, C.I. 6.615.854-3.
POR RESOLUCIÓN DE FECHA TREINTA DE NOVIEMBRE
DEL AÑO DOS MIL VEINTE, SE HA ORDENADO CITAR A
AUDIENCIA PREPARATORIA A PARIENTES Y TERCEROS
CON DERECHO PREFERENTE DEL NIÑA JAVIERA BELÉN
TRONCOSO GARCÍA, C.I. 23.998.351-0, PARA EL DÍA 22 DE
ENERO DE 2021, A LAS 09:15, EN LA SALA 1, EN EL
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE, UBICADO EN CALLE
ARTURO PRAT N°532, SAN FELIPE.
CONFORME LO PRESCRITO POR LOS ARTÍCULOS 42, 226
Y 227 DEL CÓDIGO CIVIL, LA CITACIÓN SE EFECTÚA BAJO
EL APERCIBIMIENTO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS
N° 21 Y 59 DE LA LEY N°19.968, ESTO ES, LA AUDIENCIA
SE CELEBRARÁ CON LAS PARTES QUE ASISTAN,
AFECTÁNDOLE A LA QUE NO CONCURRA TODAS LAS
RESOLUCIONES QUE SE DICTEN EN ELLA, SIN
NECESIDAD DE ULTERIOR NOTIFICACIÓN.
SAN FELIPE, TREINTA DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL
VEINTE.

JOSE ANTONIO GONZALEZ
GUERRERO MINISTRO DE FE JUZGADO DE FAMILIA

DE SAN FELIPE

COLEGIO SANTA
JUANA DE ARCO

CUENTA CON VACANTES
DISPONIBLES EN LOS
CURSOS PREKINDER
Y 1º MEDIO AÑO 2021.

INTERESADOS
ACERCARSE A

SECRETARIA HASTA EL 8
ENERO DESDE LAS 8:00

HASTA LAS 12:00 HORAS.

CITACIÓN ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA SOCIOS
"CENTRO MANUEL RODRÍGUEZ"

En cumplimiento de los Estatutos de la Sociedad, se cita a
reunión general de socios para el domingo 10 de Enero de
2021, a las 12:30 horas en primera citación y a las 13:00 horas
en segunda citación, en el 2º patio de nuestra institución (cancha
de rayuela).

TABLA
1.- Memoria.
2.- Balance Anual.
3.- Elección de la Nuea Directiva.
4.- Puntos Varios.

Su presencia le dará realce a nuestra Sociedad. Se encarece
su asistencia y puntualidad.

                                                                    El Directorio

$86.000.000.-
VENDO CASA

PANQUEHUE CENTRO

800 metros cuadrados
terreno

90 metros cuadrados
construcción

3 dormitorios, 2 baños,
30 arboles frutales

en producción
Contacto:

+569 30053455

Alcalde de Putaendo Sergio Zamora da positivo al examen de coronavirus

Dirigentes Junta Vecinal La Reconquista
por atentado a Fundación María Ayuda

Cartas al Director

Señor Director:
Los vecinos del Comi-

té de Adelanto ‘La Recon-
quista’, el día 4 de enero
de 2021 aproximadamen-
te a las 14:15 horas, fue-
ron remecidos por un vio-
lento incendio que dos
sujetos provocaron al au-
tomóvil de la directora de
la Fundación ‘María Ayu-
da’, que recibe a niñas
menores de edad embara-
zadas, vulneradas y con
otras situaciones de aban-
dono.

El presidente de
nuestra organización,
don Claudio Martínez, se
apersonó donde la direc-

tora Carol Cisternas, una de
las víctimas del atentado.
Los delincuentes, aprove-
chando que su auto se en-
contraba estacionado al
frente de la casa de acogi-
da, ubicada en la calle Gui-
llermo Echeverría con La
Reconquista, procedieron a
incendiarlo, hecho que
afectó a un segundo vehícu-
lo.

Ante esta indigna situa-
ción la junta de vecinos eje-
cutará dos acciones de in-
mediato: 1.- Solicitar medi-
das y elementos de seguri-
dad a la autoridad, 2.- Con-
vocar a reunión para recibir
las inquietudes de nuestros

vecinos, la que se efectua-
rá el miércoles (ayer) 6 de
enero a las 19:00 horas.

El Comité de Adelan-
to La Reconquista agrade-
ce a Ud. que informe a la
comunidad sanfelipeña
nuestra preocupación por
mantener la tranquilidad
en un barrio de vida fami-
liar, evitar situaciones que
atenten contra la integri-
dad de niños, ancianos,
vecinos y de la propiedad
privada.

Lo saludan, Claudio
Martínez, presidente;
Bety Garay, secretaria, y
Eduardo Herrera, tesore-
ro.

El alcalde Sergio Zamora se encuentra bien, con algunos
síntomas leves de la enfermedad, pero con los respectivos
cuidados médicos en su hogar.

• Las dependencias municipales permane-
cieron cerradas al público durante este
miércoles seis de enero para una sanitiza-
ción preventiva.

PUTAENDO.- La ma-
ñana de este miércoles seis
de enero fue confirmado
que el alcalde de Putaendo,
Sergio Zamora Muñoz,
dio positivo al examen que
detecta el Covid-19.

Según las primeras in-

formaciones, la máxima au-
toridad comunal se encuen-
tra bien, con algunos sínto-
mas leves de la enfermedad
y con los respectivos cuida-
dos médicos en su hogar.

En este sentido, todas
las dependencias municipa-

les permanecieron cerradas
a la atención de público du-

rante el día de ayer, jorna-
da durante la cual se realizó
una sanitización preventiva
de los diferentes estableci-
mientos comunales.

Cabe mencionar que,
debido al resultado de este
examen, algunos funciona-
rios como el administrador
municipal, la asesora jurídi-
ca y la secretaria de la alcal-
día deberán hacer cuarente-
na preventiva por ser con-
siderados como contactos
estrechos.

De esta forma, asume
como alcaldesa subrogante

la actual directora de Desa-
rrollo Comunitario, Caroli-
na López.

«Se determinó y se coor-

dinó con Bomberos una sa-
nitización exhaustiva de to-
das las dependencias muni-
cipales. Por lo tanto nos ve-
mos en la obligación de ce-
rrar las dependencias para
poder abrir mañana jueves
(hoy) con mayor tranquili-
dad para el público y nues-
tros funcionarios», explicó
la alcaldesa (s).

Por otro lado, la sesión de
Concejo Municipal debió ser
suspendida y será reprogra-
mada a la brevedad posible.
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Las clases, que se efectúan durante las mañanas, de martes a viernes, tienen un costo de
$10.000.

Los martes se realizarán las pruebas para categorizar a los alumnos (piedra, corcho o del-
fín), a contar de las 9 horas.

Comenzaron las clases de natación en la piscina del Estadio Fiscal
• Se extenderán hasta el 14 de febrero y
tienen un valor de $10.000 por ocho sesio-
nes.

Desde este 5 de enero y
hasta el 14 de febrero se de-
sarrollarán las clases de na-
tación 2021 en la piscina del
Estadio Fiscal, programa
dirigido a niños y niñas ma-
yores de 6 años.

Las clases, que se efec-
túan durante las mañanas,
de martes a viernes, tienen
un costo de $10.000, valor

que se debe cancelar direc-
tamente en la boletería de la
piscina del Estadio Fiscal.

En total son ocho sesio-
nes (durante dos semanas).
Sin embargo, existe la posi-
bilidad de realizar sólo una
semana (cuatro clases en
total), en ese caso, el valor a
cancelar es de $5.000.

Los martes se realizarán

las pruebas para categorizar
a los alumnos (piedra, cor-
cho o delfín), a contar de las
9 horas.

Luego de este proceso,
se les informa a los padres
el horario en que los alum-
nos deben asistir a sus cla-
ses y los protocolos que tie-
nen que mantener para evi-
tar contagio por Covid-19.

El curso está diseñado
para tener una duración de
dos semanas, por lo que en-
tre enero y febrero existirán
tres ciclos de clases: 5 al 15
de enero, 19 al 29 de enero
y del 2 al 14 de febrero.

El profesor del Departa-
mento de Deportes, Diego
García, sostuvo que este
miércoles 6 de enero se con-

tinuó con la evaluación de
los niños y niñas interesa-
dos en participar de estos
cursos.

Añadió que, para más
información, las familias

interesadas pueden llamar
al (34) 2 509094 ó dirigirse
al Departamento de Depor-
tes y Actividad Física, ubi-
cado en edificio Prat, ofici-
na 401.

Banda ‘Piel de Tigre’ nos muestra sus logros musicales:

Cinco ‘tigres’ merodean por el Valle Aconcagua desde hace 25 años

Luis ‘Chicho’ Benítez, voca-
lista y líder de ‘Piel de Tigre’.

SON COMO EL VINO.- Esta banda rockera lleva ya 25 años sonando fuerte en todo Acon-
cagua, a lo largo del tiempo mejoran más.

LOS TIGRAZOS.- Ellos son Coty Gálvez en los teclados y coros; Krlos Benítez en la batería,
percusión y coros; Wilson Tolón Valencia en el bajo y coros, y Daniel Jara en la primera
guitarra.

Hoy tenemos para
nuestros lectores una rese-
ña especial sobre una le-
gendaria banda musical
aconcagüina llamada ‘Piel

de Tigre’, agrupación que
golpea fuerte con el Hard
Rock desde hace 25 años en
el Valle. Importante seña-
lar que estos ‘tigres’ del
Rock han pisado grandes
escenarios de la zona como
el Palmenia Pizarro, El
Guatón Loyola y el Rinco-
rock, en Los Andes.

EL TIGRE MAYOR
Diario El Trabajo ha-

bló este miércoles con Luis
‘Chicho’ Benítez, vocalis-
ta y líder de ‘Piel de Tigre’,
quien nos comentó sobre su
proyecto musical.

«Nuestra banda nació
en Centenario de Los An-

des, con un puñado de mu-
chachos fanáticos del rock
latino y de sus héroes, inter-
pretando garabatos en gui-
tarras, bajos y baterías he-
chizos. Vivíamos así la ma-
gia de soñar con ser un Ro-
ckstar a nuestros 11 y 14
años. Con el tiempo y diver-
sas influencias en el tiempo
y la música como el rock
inglés y norteamericano, la
banda se dedicó a compo-
ner nuestras propias can-
ciones e interpretaciones
del rock de finales de los 80s
y principios de los 90s», re-
cuerda Benítez.

- ¿Son los actuales
músicos los originales de la banda, qué ritmos

tocan?
- No. Diversos músicos

pasaron por la Escuela Piel
de Tigre, diversas pincela-
das musicales para amalga-
mar un estilo propio. Desde
el Hard Rock, hasta la bala-
da son la tónica de las com-
posiciones, baladas hijas de
un tiempo donde la letra te-
nía un sentido, una intros-
pección, la poesía de una
época convulsa pero con
contenido.

- ¿Qué producción
han logrado generar en
este cuarto de siglo de
existencia?

- Tres discos e innume-
rables interpretaciones a su
haber, diversos videos y
participaciones en festiva-
les de una de las bandas
más longevas del valle, hi-
jos de un tiempo donde
todo se hacía a pulso y con
escasos recursos, todo eso
por ese amor inconmensu-
rable a la música, al Rock,
a la poesía, a la rebeldía
ante un sistema mezquino
y gregario, que opaca a sus
artistas para poner forá-
neos y pitutos de dudoso
talento. Ya creamos el dis-
co Océanos, disco Públi-
camente Clandestinos

y el tercero, una recopila-
ción de covers e interpreta-
ciones propias.

- ¿A qué apuntan los
intereses de la banda?

- Piel de Tigre va al res-
cate de lo místico, de la mú-
sica invaluable, la que deja
un guijarro de emoción en
el escucha, la que deja clá-
sicos grabados a fuego e in-
fluyentes para los músicos
y años venideros. Para 2021
pensamos grabar un disco
este año y producir videos
para unos tres temas, en
vivo sujeto a la pandemia, y
a seguir adelante.
Roberto González Short
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Por no ser rentable económicamente:

Luego de servir a la comunidad por 30 años cierra quiosco de
Vicente Reinoso que entregaba información turística del valle

Vicente Reinoso frente a su quiosco que ya cerró definitivamente.

Después de 30 años de
prestar un servicio a la co-
munidad en cuanto a infor-
mación turística, baja la cor-
tina el quiosco ubicado en la
intersección de las calles
Merced con Salinas. La ra-
zón principal es que no es
rentable económicamente.

La información la dio a
conocer el mismo propieta-
rio Vicente Reinoso,
quien dijo sentirlo en el
alma «porque es parte de
mi vida, viendo todo lo que
pasa en la ciudad, estando
en el corazón mismo de la
ciudad, bueno la gente en
algún momento cuando es-
taba Jaime Amar se me
reconoció esta situación, y
yo lo agradezco, lo llevo
muy profundamente. Se me
agradeció con un galvano,
un acto, está bien, o sea
hasta ahí estamos bien,
pero cuando ya entra a ta-
llar la parte económica…
Yo estaba siempre perdien-
do 150 lucas y esto fue de
marzo en adelante prácti-

camente, entonces yo por
mucho que quiera, porque
cuando partí yo también lo
subvencionaba de afuera
para adentro, porque yo
tenía taxi, entonces yo con
mi taxi subvencionaba mi
negocio y como no pagaba
piso no había drama, pero
después cuando ya se em-
pezó a pagar se me hizo
problemático seguir. Así es
que bueno la historia se
acaba, los tiempos cam-
bian, la tecnología sigue,
ahora boleta electrónica,
factura electrónica, enton-
ces todo cambia», señaló.

- ¿Cuándo se hace
efectivo el cierre?

- Yo con fecha primero,
yo ya hice todo el trámite
legal, ahora estoy sacando la
‘pila’ de cosas que tenía
adentro, porque como usted
ve aquí tengo folletos que se
los voy a regalar al quiosco
de más abajo (Luchito Zela-
ya), porque a él le van a ir a
preguntar, por eso aquí ten-
go unos mapas de San Feli-

pe, planos de la Quinta re-
gión; era lo que yo repartía
en forma totalmente gratui-
ta, ¿me entiende? Entonces
usted lo está viendo todos
los días, muchas veces no se
valora lo que se está hacien-
do, pero ahora que no voy a
estar a lo mejor se me va a
echar de menos, a lo mejor
no también, total estamos
en Chile y como dice ese re-
frán: ‘Nadie es profeta en su
tierra’, a lo mejor si yo hu-
biera hecho esto en otra ciu-
dad  quién sabe, otro gallo
cantaría, pero para qué va-
mos a estar llorando sobre
la leche derramada. Es una
historia que ya pasó, fui fe-
liz ahí, haciendo lo que me
gustaba. Y bueno, la vida es
así y sigue, ya es hora de que
yo me retire a atender a  mi
señora que también está
delicadita de salud y yo es-
toy un poquito mejor, en-
tonces es tiempo de que yo
me dedique más a la seño-
ra, en fin. Entonces ya no
vamos a tener este proble-

ma que va a venir el de los
cigarros, que hay que pagar
el impuesto, pagar el conta-
dor, que hay que pagar acá,
ya no vamos a tener ese pro-
blema.

Al finalizar recuerda que
este quiosco lo inició en el
periodo alcaldicio del actual
gobernador provincial de
San Felipe Claudio Rodrí-
guez Cataldo. También re-

cuerda que por 20 años ayu-
dó al Club Unión San Felipe
vendiendo entradas. Junto
con ello por 25 años fue una
fuente de trabajo ya que em-
pleaba a una persona.
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09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Vive La Vida, con el doctor Mauricio Sepúlveda
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 7  DE ENERO 2021

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Sirenas por incendio forestal despiertan a sanfelipeños la madrugada de ayer

El fuego estuvo a punto de alcanzar los cables del tendido eléctrico.

El intenso sonar de sire-
nas durante la madrugada
de ayer miércoles despertó
a muchos sanfelipeños, to-
dos quizás preguntándose
qué habrá sucedido. Pues
bien, finalmente se supo
que se trató de un incendio
de pastizales de grandes di-
mensiones en el sector de
Pocuro.

Así lo informó pública-
mente el comandante
Juan Carlos Herrera
Lillo, indicando que a eso
de las 03,00 de la madru-
gada «se recibió un llama-
do de un incendio de pasti-
zal sector Pocuro, a 100,
200 metros hacia arriba
del Puente El Rey más o
menos, donde hay una
gran cantidad de vegeta-
ción,  que todo el que pasa
por ahí la observa. Este in-
cendio se empezó a propa-
gar ya un poco mayor co-
menzando a quemarse ten-
dido de energía eléctrica de
alta tensión. La verdad que
se pudo controlar con ayu-
da de cuerpo de bomberos
visitantes como Santa Ma-
ría, Rinconada, Los Andes,
por el hecho que al frente
hay un packing  y también
hay una gran cantidad de
vegetación, había que evi-
tar que el fuego se siguiera

Gran cantidad de arbustos y árboles fueron consumidos por el fuego.

El fuego alcanzó una enorme extensión, consumiendo a su paso todo tipo de vegetación.

propagando, si no hubié-
ramos tenido un fuego de
mayores proporciones»,
señaló Herrera Lillo.

El comandante Juan
Carlos Herrera señaló que
fueron alrededor de dos
hectáreas las que se consu-
mieron por el fuego.

Dijo que a ratos las len-
guas de fuego eran de casi 6
a 7 metros de altura, donde
se tuvo que trabajar con
abastecimiento de camio-
nes aljibes: «Fue un traba-
jo que se tuvo que hacer
bastante rápido para poder
evitar que el fuego saltara
donde hay un packing y al-
gunas viviendas», señaló
Herrera Lillo.

Respecto a tendido eléc-
trico quemado o corte de
luz, manifestó que se co-
menzaron a quemar los so-
portes de los postes de luz
donde, van los cables de alta
energía. «Se hizo presente
Chilquinta en el lugar, quie-
nes tuvieron que trabajar
para hacer los cambios co-
rrespondientes. Yo creo que
hoy (ayer) día estarían ha-
ciendo los cambios de los
maderos por el hecho que se
quemaron. La verdad que
fue una situación bastante
compleja, por eso es que la
gente escuchó tanta sirena,

el hecho de poderlo comba-
tir rápidamente y evitar
que se siguiera propagan-
do»,  indicó el comandante
Herrera Lillo.

- ¿Fue de carácter in-
tencional este incendio?

- La verdad que sí, no
cabe ninguna duda que fue
intencional, a las tres de la
madrugada... Imagínense,
en el día tenemos 35 a 36
grados de calor y la verdad
que no sucede nada, pero
anoche a las 3 de la madru-
gada se empezó a prender...
muy probable que haya sido
intencional.

Recordó que Bomberos
como institución siempre
hace una investigación de
todo incendio, el que se en-
vía a la fiscalía.

Al lugar también concu-
rrió personal de la Conaf
una vez que bomberos ya
tenía controlado el incendio
para combatir los puntos
calientes.

En el combate de este
incendio trabajaron casi
120 bomberos, porque fue
catalogada como una situa-
ción muy compleja, por lo
que se tuvo que cortar el
tránsito en la carretera por
casi dos horas y media para
poder trabajar y combatir la
emergencia.
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Intentan ingresar siete cartuchos de escopeta a la cárcel de San Felipe

El paquete contenía siete municiones de escopeta calibre 12; dos envoltorios de polvo blan-
co, presumiblemente pasta base de cocaína; un envoltorio de hierba color verde; dos teléfo-
nos celulares; dos chips de telefonía móvil y una carta.

• Incautan ‘pelotazo’ con cartuchos de es-
copeta, drogas, celulares y una carta. Gen-
darmería activó plan de seguridad que im-
plicó rondas por interior y exterior de la
unidad penal.

El funcionario del
puesto de vigilancia núme-
ro tres del Centro de Cum-
plimiento Penitenciario
(CCP) de San Felipe, aler-
tó del lanzamiento de un
objeto desde el exterior de
la unidad y que se alojó en
el techo del dormitorio de
la población penal conde-
nada. El hecho ocurrió la
noche de este martes e im-
plicó un operativo de segu-
ridad tanto en el interior
como exterior del estable-
cimiento.

Apenas recibida la aler-

ta, personal de la guardia
interna se dirigió hasta las
dependencias de los inter-
nos. Ya en el lugar los gen-
darmes lograron incautar el
paquete que contenía siete
municiones de escopeta ca-
libre 12; dos envoltorios de
polvo blanco, presumible-
mente pasta base de cocaí-
na; un envoltorio de hierba
color verde; dos teléfonos
celulares; dos chips de tele-
fonía móvil y una carta.

El jefe del CCP sanfeli-
peño, teniente Francisco
García, detalló cómo ocu-
rrieron los hechos que per-
mitieron la incautación del
‘pelotazo’.

«El día de ayer (martes),
en el transcurso en la noche,
siendo las 22:30 horas, per-
sonal de servicio, del pues-
to de vigilancia número tres,

da aviso de que en el sector
de la malla del patio de con-
denados habría un objeto
lanzado por un ciudadano
del que se desconoce su
identidad. De esta forma el
funcionario de centinela da
aviso a personal nocturno,
concurriendo con personal
disponible a rescatar dicho
objeto que se encontraba en
la malla.

«En el plan de acción
que se adopta se apersona
el jefe de unidad en conjun-
to al jefe del régimen inter-
no y (junto a) personal dis-
ponible se realiza una ex-
haustiva ronda por el inte-
rior y exterior de la uni-
dad, coordinándose tam-
bién con personal de Cara-
bineros el cual se aperso-
na y adopta el procedi-
miento de rigor», añadió el

teniente García.
Por su parte la directora

regional de Gendarmería,
coronel Sandra Toledo,
destacó el accionar de los
funcionarios del recinto pe-
nal: «El trabajo conjunto del
personal de centinela y de la
guardia interna permitió la

incautación de una serie de
elementos prohibidos y con
ello la mantención del orden
interno de la unidad penal.
Sin duda que el que la po-
blación penal pueda llegar
a manipular municiones
pone en riesgo la integridad
de nuestro personal y pobla-

ción penal y por lo mismo es
tan importante que ayer
(martes) se haya logrado
este decomiso».

Lo acontecido se infor-
mó al ministerio público, el
que determinó que personal
de la PDI realizara las accio-
nes correspondientes.
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Lista forma de pago de subvención municipal a clubes de Asociación de Fútbol

Gonzalo Villegas se ilusiona con el ascenso del Uní Uní

El directorio de la Asociación de Fútbol de San Felipe determinó que el pago de la subven-
ción será mediante transferencias a las cuentas bancarias.

La entrega de la subven-
ción municipal a los clubes
que son parte de la Asocia-
ción de Fútbol Amateur de
San Felipe, ha capturado
toda la atención de los juga-
dores y dirigentes que ven
en esos dineros la posibili-
dad de hacer frente a gastos
o proyectos que por efecto
de la pandemia del Covid–
19, debieron quedar relega-
dos a un segundo plano.

Durante la tarde–noche
del martes recién pasado, el
directorio del ente rector del
balompié aficionado local
determinó convocar para
esta tarde a una reunión ex-
traordinaria de presidentes
para informar el mecanis-

mo de pago a cada institu-
ción.

Según supo nuestro me-
dio, se acordó hacer una
transferencia directa a la
cuenta corriente de cada
club, y en caso de que éstos
no la posean, deberán desig-
nar un directivo responsa-
ble al cual se le hará llegar
el dinero en su respectiva
cuenta corriente o Rut.

Tema importante que se
informará a los dirigentes
será el cómo deberán inver-
tir los dineros, ya que éstos
no se podrán gastar en pa-
gos de servicios básicos,
quedando limitados a im-
plementación (juegos de
camisetas, pelotas) o mate-

riales para mejorar campos
deportivos o sedes en el caso
de los que las posean. No
menor es el hecho que los
dineros deberán gastarse
rápidamente ya que la ren-
dición de cuentas está pro-
gramada para la primera
quincena del mes de febre-
ro.

Sí se acordó que la entre-
ga de la subvención será la
semana próxima en una re-
unión general donde el di-
rectorio espera contar con la
presencia del actual alcalde
de San Felipe, Christian
Beals, quien fue el gestor
de la importante ayuda eco-
nómica que pronto llegará
a los clubes.

Tras varios años en el
Uní Uní, el lateral iz-
quierdo Gonzalo Ville-
gas ve muy cerca la po-
sibilidad de ascender.

El actual lateral izquier-
do albirrojo Gonzalo Vi-
llegas, mostró altas cuotas
de ilusión por la campaña
que viene cumpliendo el
equipo albirrojo: «Hemos
alcanzado una posición ex-
pectante que nos permite
ilusionarnos. Estamos muy
motivados con lo que pode-
mos hacer, porque el equi-
po ha mostrado solidez y ha
sido superior a sus rivales
en muchos partidos», ex-

presó el jugador que reapa-
reció en la infartante victo-
ria sobre Rangers. «Venía
de 20 partidos encima y
creía que ya no me pasaría
nada, y me lesioné. Desgra-
ciadamente tuve que salir,
pero la pena se me pasaba
cuando veía que los jóvenes
respondían a gran nivel,
felizmente me tocó volver
en el triunfo sobre Ran-
gers», agregó.

Para Villegas resultó vi-

tal el movimiento que hubo
en el banco técnico, donde
para él ha sido fundamen-
tal el aporte de Jorge Acu-
ña y Nicolás Suarez, a los
que tuvo como compañeros
hace poco tiempo. «Influyó
mucho la cercanía que tene-
mos con Nicolás Suarez y
Jorge Acuña, a quienes ve-
mos como parte del grupo,
y qué decir del ‘Profe’ Roco
que hace lo suyo. Sí quiero
dejar claro que nada de esto
sería posible sin el compro-
miso de cada uno de noso-
tros», apuntó el polifuncio-
nal.

Respecto al partido de la
semana próxima ante Ñu-
blense, que podría conver-
tirse en una verdadera final,

el defensor afirmó: «Esta-
mos muy expectantes a lo
que pasa con Ñublense, oja-
la se enreden para que po-
damos jugar contra ellos
con chances de llegar al pri-
mer lugar; cada partido
nos va dando más confian-
za. Sabemos que debemos
luchar por nosotros y toda
la gente que nos apoya, la
que siempre verá que en los
partidos que nos quedan
dejaremos todo en la can-
cha».

VENDO CASA EN
DAMERO CENTRAL

Terreno 490 mt2, - Construido 250 mt2. -
Contacto 9 9038 9603
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Sea paciente y no desespere. Debe-
rá ser tolerante con las necesidades del pró-
jimo. SALUD: Dolores musculares por las
tensiones. DINERO: No se impaciente si el
éxito en el trabajo no es instantáneo. La per-
severancia será la clave. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 5.

AMOR: Siempre es bueno compartir los sue-
ños e inquietudes con la pareja, eso ayuda a
que le conozcan mejor. SALUD: Controle su
carácter. DINERO: Podría orientar sus es-
fuerzos hacia otros caminos, lo cual aumen-
tará su opción de aumentar sus ingresos en
el futuro. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 4.

AMOR: Trate de solucionar las cosas en lu-
gar de echarle más leña al fuego. SALUD:
No debe dejar que el estrés termine por do-
minar su vida. DINERO: Debe tirarse a la pis-
cina de una buena ves. Tiene grandes posi-
bilidades de alcanzar el éxito que busca.
COLOR: Negro. NÚMERO: 17.

AMOR: Es bueno regodearse un poco, pero
debe evitar buscar una perfección que usted
tampoco tiene. SALUD: Debe preocuparse
más de usted. DINERO: No se confíe de la
actual situación de sus finanzas, debe tener
más cautela esta primera mitad del año.
COLOR: Gris. NÚMERO: 12.

AMOR: No desperdicie el tiempo que pasa
con su pareja tratando de generar discordia
entre ustedes, eso no ayuda. SALUD: Ojo
con los accidentes. DINERO: Controle los
gastos en esta primera etapa del año para
evitar tener inconvenientes. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

AMOR: Cuidado con las discusiones, no es
bueno que la primera quincena del año co-
mience de esa manera. SALUD: Problemas
estomacales. Sea cuidadoso/a. DINERO: El
mercado le generará muy buenas oportuni-
dades a quienes busquen nuevos trabajos.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 20.

AMOR: No base las cosas en una mentira,
ya que ese castillo terminará derrumbándo-
se. Es tiempo de hacer las cosas bien. SA-
LUD: Tenga cuidado con su salud. DINERO:
Es el momento para hacer realidad sus ideas.
No desperdicie las oportunidades. COLOR:
Verde. NÚMERO: 7.

AMOR: Tenga cuidado con dejarse engatu-
sar por personas que solo piensan en sí mis-
mas. SALUD: Cálmese y se sentirá mejor
durante la jornada. DINERO: Ponga atención
a las alternativas que se presentarán para
poder independizarse en lo laboral. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: Acérquese a los suyos, no deje que
una tontería termine por generar más dis-
tancia entre ustedes. SALUD: Cuidado con
contagiarse del virus. DINERO: Adquirir
nuevas deudas le generará más problemas
a futuro, tenga cuidado. COLOR: Anaran-
jado. NÚMERO: 3.

AMOR: Ya debe dejar que la vida le sonría nue-
vamente, no deje que las malas experiencias le
impidan ser feliz. SALUD: Tenga cuidado con
descuidar su salud en especial en este tiempo
de pandemia. DINERO: Tómese todo el tiem-
po necesario para decidir sobre esos nuevos
proyectos. COLOR: Café. NÚMERO: 2.

AMOR: La buena comunicación de una u
otra forma es positiva para la relación con
los suyos. SALUD: Apártese de las preocu-
paciones. DINERO: Debe levantarse ante
los fracasos. No se desaliente por los pro-
blemas que han afectado sus finanzas.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 13.

AMOR: No deje de compartir con los su-
yos, eso ayuda a que las relaciones se for-
talezcan. SALUD: Sea más alegre para que
lo negativo no le afecte tanto. DINERO: No
pierda el tiempo para evitar que las opor-
tunidades se le escapen por entre los de-
dos. COLOR: Terracota. NÚMERO: 15.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Inician matrículas para el Centro de Formación Técnica estatal en Los Andes

Autoridades destacaron el inicio de matrículas con 100 cupos para las carreras de Gestión
de Empresas y Gestión Logística en el CFT Estatal de Los Andes.

• Gracias a una reciente alianza estratégi-
ca entre la Municipalidad de Los Andes y
el Centro de Formación Técnica (CFT), 100
alumnos podrán seguir con sus estudios
a través de las carreras que se impartirán
en el Liceo Técnico Amancay.

LOS ANDES.- Tras el
convenio realizado entre la
Municipalidad de Los An-
des y el CFT Valparaíso, a
partir de marzo de este año
comenzarán las clases ves-
pertinas en las carreras de
Gestión Logística y Gestión
de Empresas en las depen-
dencias del Liceo Técnico
Amancay.

De esta forma comenzó
el período de matrículas y
se pueden realizar a través
del sitio web
tecnologicovalparaiso.cl, o
en forma presencial en el
mismo Liceo Amancay des-
de el 11 de enero hasta ago-
tar cupos, de lunes a vier-
nes de 9:00 a 13:00 horas y
de 14:00 a 18:00 horas. Son
100 vacantes en total, 50
para la carrera de Gestión
de Empresas y otras 50 para
Gestión Logística.

De esta forma, Rodri-
go Jarufe, rector del CFT
Valparaíso, hace el llamado
a que todos los vecinos del
valle de Aconcagua se mo-

tiven a formar parte de esto.
«Lo más importante para
poder iniciar las clases es
tener a los estudiantes ma-
triculados, la idea es que la
gente conozca lo que esta-
mos haciendo y formen
parte; nosotros hemos he-
cho todo el esfuerzo como
institución, ahora la comu-
nidad debe responder e ins-
cribirse para que esto sea el
puntapié inicial de algo
más grande», señaló.

Además, este proyecto
tiene como mirada a futuro
crecer en el mediano plazo,
y así construir una nueva
sede en el sector de la ex
aduana para poder albergar
a todos los alumnos del va-
lle del Aconcagua que quie-

ran seguir adelante con sus
estudios.

Así lo indica el alcalde de
Los Andes, Manuel Rive-
ra: «Esto es un tema que
viene hace mucho tiempo
con el CFT, donde nosotros
como municipio hemos te-
nido un rol protagónico
gestionando los terrenos
donde va a estar la sede.
Esto es parte integral del
plan 2021 que estamos
construyendo, qué mejor
noticia que los estudiantes
de la zona sepan que hay
carreras adscritas a la gra-
tuidad en un Centro de For-
mación Técnica estatal y
que tienen vinculación con
el desarrollo de todo el va-
lle».

Por su parte el goberna-
dor de Los Andes, Sergio
Salazar, comentó que «he-
mos estado muy preocupa-
dos por la pronta imple-
mentación de esta sede del
CFT, agradecer también la
gestión del rector Jarufe,
que se ha preocupado de
que esto se pueda hacer

realidad. Estamos partien-
do en esta sede transitoria
y tenemos el desafío de que
a futuro podamos tener un
espacio solo destinado al
Centro de Formación Téc-
nica».

A sus palabras se suma
el gobernador provincial de
San Felipe, Claudio Ro-

dríguez: «Estamos siendo
partícipes de un evento de
gran importancia y rele-
vancia, ya que se está po-
niendo en marcha este cen-
tro para toda Aconcagua,
que, si bien funcionará acá
en Los Andes, tiene una mi-
rada general de valle»,
agregó.

‘Yoyi’ Varas los cultiva en rojo, blanco y rosado:

En Catemu se producen los únicos copihues del Valle de Aconcagua

BIEN GORDITOS.- Estos hermosos conejos son usados
como mascotas y también para el consumo humano.

AQUÍ EN ACONCAGUA.- Aquí nos muestra esta agricultora un
copihue blanco, sembrado y cultivado en su pequeña granja.

MUNDO RURAL.- Con gran alegría esta catemina atiende su proyecto de granja en Barrio
San José de Catemu.

CATEMU.- En un sin-
gular proyecto agrícola ins-
talado en 4.000 metros
cuadrados en Barrio San
José de Catemu, y maneja-
do por una vecina del lugar,
Gloria Elvira Paras
Verdejo, de 55 años de
edad, funciona posible-
mente el único ‘laboratorio’
casero donde se producen
las plantas y flor de copi-
hues, una planta que natu-
ralmente sólo existía en el
sur de nuestro país, sin
embargo ‘La Yoyi’, como
es conocida esta vecina, ha
logrado producirlas en Ca-
temu en tres colores: Rojo,
blanco y rosado.

Gloria Paras habló con
Diario El Trabajo sobre
sus proyectos orgánicos y

de su granja rural: «Para
mí ha sido un gran sacrifi-
cio para sacar adelante mi
proyecto de producir acá
en Aconcagua, y puntual-
mente en Catemu, la Flor
Nacional de Chile. Esto
porque no estamos en la
zona natural o idónea que
corresponde a esta planta,
igual yo las he manejado
aquí en esta zona. Los co-
pihues los cultivo desde pe-
queñitos, los hago nacer
primero y ya se han adap-
tado al clima. Es bien lar-
go el proceso desde que
siembro la semilla hasta la
floración, son alrededor de
ocho a nueve años, así que
por lo tanto durante todo
ese tiempo tengo que cui-
darlos y mantenerlos bien

cuidados. Este tema en pri-
mera instancia nunca fue
con la idea de hacer dine-
ro, era por pasatiempo y
por la ilusión de poder te-
ner una planta de esas, y
después resultó lo demás»,
comentó la agricultora a
Diario El Trabajo.

- ¿Qué otros proyec-
tos desarrolla usted en
su parcela?

- Bueno yo también
cultivo verduras limpias de
químicos, tengo animali-
tos como conejos, gallinas
de distintas variedades, co-
dorniz japonesa y pavos.
Mi vida aquí con esta gran-
ja es bien ajetreada en el
campo, la gente viene a
comprar verduras y le di-
cen ‘la mini granja’ a mi
proyecto, pasan a ver los
animalitos.

- ¿Cómo aprendió
usted a producir todas
estas verduras, plantas
y animales?

- Yo aprendí todo esto
del tema de las verduras
limpias en una granja don-
de yo trabajé, en la que sus
dueños me ayudaron bas-
tante a independizarme.

VISITA ESPECIAL
Durante una visita rea-

lizada por Diario El Tra-

bajo al proyecto de Gloria,
pudimos observar que ella
produce los pepinos de ma-
nera aérea, como los toma-
tes. Los gallos y demás ani-
males y aves como los pa-
vos, tienen un amplio patio,
mientras que los conejos
están en jaulas a mediana
altura. Los interesados en
conocer esta mini granja,
pueden llamar directamen-
te a Gloria Paras al +56 9
8129 2992.
Roberto González Short


